

# *Secretario británico del Exterior consideró que se puede hacer mucho en las relaciones comerciales con Cuba*

---



Por: Roberto Morejón

Como parte del gradual acercamiento entre países europeos y Cuba, visitó por primera vez esta nación caribeña un secretario británico de Relaciones Exteriores, oportunidad en la que se habló de buenas perspectivas para las relaciones económicas.

Durante su reciente visita oficial, el señor Philip Hammond, secretario de Estado de los Asuntos Exteriores y de la Mancomunidad del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte, firmó cuatro memorandos de entendimiento en esferas clave como lo son la educación superior, energía, cultura y finanzas, esta última inscrita en el tema de la deuda.

Un comunicado divulgó la firma del acuerdo que regulariza la deuda a mediano y largo plazos de Cuba con el Reino Unido, documento que debe contribuir al desarrollo de las relaciones comerciales.

La aproximación en la materia forma parte del pacto multilateral que Cuba alcanzó el pasado diciembre con los quince países

acreedores del Club de París, con el cual se acordó regularizar el pago de 2 mil 600 millones de dólares por concepto de deuda vencida en un lapso de 18 años.

La regularización del compromiso financiero externo de Cuba y la actualización del modelo económico que fomenta, entre otras medidas, la inversión extranjera, son de interés del gobierno de Gran Bretaña.

En ese sentido, el secretario británico del Exterior puso de relieve la disposición a forjar nuevos vínculos luego de destacar el gran potencial que a su juicio existe para mejorar las relaciones.

A propósito de la permanencia aquí del alto funcionario británico, Cuba subrayó que constituyen una prioridad las relaciones con el Reino Unido, al igual que con el resto de Europa.

La Unión Europea y Cuba hicieron notables progresos en los últimos meses para la firma de un Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación.

Estadistas europeos aumentaron sus visitas a La Habana, como lo hizo en mayo de 2015 el presidente francés, Francois Hollande a quien el Jefe de Estado cubano, Raúl Castro, devolvió el gesto en febrero de este año.

También Alemania envió a su ministro de Relaciones Exteriores, Frank-Walter Steinmeier, y al vicedanciller Sigmar Gabriel.

El primer ministro de Italia Matteo Renzi viajó a La Habana en octubre de 2015.

En noviembre pasado lo hizo Lilianne Ploumen, ministra de Comercio Exterior y Cooperación para el Desarrollo del Reino de los Países Bajos y en mayo fue el turno de Bert Koenders, titular de Relaciones Exteriores de esa nación.

Se trata de algunas de las más importantes visitas que, como la del secretario británico de Relaciones Exteriores, ponen de relieve el interés europeo por Cuba y también el de este país de sostener vínculos respetuosos, con apego a la soberanía, con el resto del mundo.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/92292-secretario-britanico-del-externo-considero-que-se-puede-hacer-mucho-en-las-relaciones-comerciales-con-cuba>



**Radio Habana Cuba**